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表紙説明

　富山県氷見市は「ハンドボールの聖地」を目指し、平成17年度から「中学
生があこがれる、ハンドボール競技の拠点を形成し、スポーツの振興と地域
の再生に寄与する」ことを目的として、春の全国中学生ハンドボール選手権
大会を開催しています。
　今年度で14回を数えるこの大会は、日本ハンドボール界の将来を担い、世
界を目指し、世界へ羽ばたく若者たちの登竜門として、全中・JOCと並び、トッ
プを目指す中学生たちの憧れの大会として定着しています。
　また、参加する各チームの選手だけでなく、氷見市内で300人以上のスタッ
フが応援サポーターとして参加し、手作りの応援旗やメガホンなどで声援を
送り、市民ぐるみで大会を盛り上げています。
　試合の応援だけでなく、応援団の誘導や引率、チーム保護者との交流など
ハンドボールの振興はもちろん、全国の人々との交流の場にもなっています。

【表紙写真提供・説明】　富山県ハンドボール協会

「ハンドボールの聖地」
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公益社団法人第７回定時総会を開催�
◉法人会の「理念」と「行動規範」を柱に
〜税を軸足に「公益目的事業」の確立と財政基盤の再構築を目指す〜

平成30年５月22日㈫　高岡商工ビル

定 時 総 会

　５月22日㈫午後２時から高岡商工ビル大
ホールに於いて、公益社団法人高岡法人会第
７回定時総会が、会員141名（委任状1,390名）
と高岡税務署長ほか多数のご来賓ご臨席のも
と、盛大に開催された。
　総会は、林副会長の開会の辞で始まり、長
井専務理事より来賓の紹介と本日の定足数の
確認と議長選出が行われ、多田会長が議長席
につき、議事録署名人を選出し、次第に従い
下記の議事について議案審議がなされた。

［報告事項］ 平成29年度事業報告について
第１号議案  平成29年度収支決算報告並びに
　　　　　　監査報告承認の件
第２号議案　役員補充に伴う選任の件

［報告事項］ 平成30年度事業計画及び収支予
　　　　　　算について
　議案審議では、総会決議事項である収支決
算報告と役員補充に伴う選任について審議が
なされ、原案どおり可決承認された。
　また、報告事項については理事会（１月の
理事会では予算と事業計画、４月
の理事会では事業報告）がすでに
決議されており、総会で報告説明
がなされた。
　重点事項として、平成26年に制
定された法人会の新たな「理念」
に基づき、税制・税務を中心とし
て社会全体へ貢献していく今後の
活動のための理念と方向性・手段
を示す「行動規範」を柱に、法人

会の目的である「税」を軸足に「公益目的事
業」の確立と組織・財政基盤の再構築を目指
すとともに、国税庁と全法連とがタイアップ
し、日税連の監修協力のもと作成された法人
会のメリットである「自主点検チェックシー
ト」で、各企業自らが自主点検を行い、内
部統制や経理水準の向上を目的としての適正
な申告が図られるよう普及推進していくこと。
法人会主導の「とやま婚活支援事業」の継続
や４年後の当会創立70周年事業に向けての取
組みなど活動方針が示めされた。
　最後に、西島税務署長、村田高岡市副市長よ
りご祝辞をいただき総会は滞りなく終了した。
　総会終了後、時事通信社 特別解説委員の
田﨑史郎氏の「揺れ動く内外情勢とこれから
の政治経済」と題しての記念講演に、会員企
業の他に一般の方の多数の参加者は、テレビ
出演の裏話や、今、話題の内外情勢について
非常に関心が高く大変好評で、終始熱心に聴
講されていた。
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着任のご挨拶

高岡税務署　署長　蛯　谷　栄三郎

着任のご挨拶

　本年７月の人事異動により、高岡税務署長
を拝命しました蛯谷でございます。
　高岡税務署は、20年ぶり３回目の勤務とな
ります。
　高岡法人会の会員の皆様方におかれまして
は、平素から法人会活動を通じ、税務行政全
般に格別の御理解と御協力を賜っております
ことを、本誌をお借りしまして厚くお礼申し
上げます。
　高岡法人会は、昭和27年に創立された伝統
のある法人会であり、「税のオピニオンリー
ダーとして企業の発展を支援し、地域の振興
に寄与し、国と社会の繁栄に貢献する経営者
の団体」を理念に、正しい税知識の普及や納
税意識の高揚を目標に各種研修・講演会の開
催、会員の増強による組織基盤の強化のため
の事業に積極的に取り組んでおられます。
　また、地域との共生を目指した社会貢献活
動を展開し、地域企業及び地域社会の健全な
発展に資する事業にも取り組んでおられ、中
でも、企業の税務コンプライアンス向上のた
めに導入された「法人会自主点検チェック
シート」の普及推進策として、高岡法人会独
自の「税務署提出チャレンジ一覧表」の取組
には目を見張るものがあります。
　更には、私どもが取り組んでおります「適
正な申告・納税のための納税者サービスの充
実」と密接な関係にある租税教室の開催をは
じめ、小学生を対象とした「税に関する絵は
がきコンクール」の実施等、その活動の充実
ぶりには、私どもといたしましても、大変心
強く感じているところであります。
　こうした活動は、我が国の税制の根幹であ
る申告納税制度を前提とする納税者の自発性
の確立に大いに資するものであり、社会的に
高く評価されております。
　これもひとえに、多田会長をはじめとする
歴代の役員並びに会員の皆様方のたゆまぬ御
努力の賜物であり、その御熱意と御尽力に対
しまして心から敬意を表する次第であります。
　ところで、税務行政を取り巻く環境は、少
子・高齢化や経済社会の国際化、高度情報化
の進展など、大きく変化しております。

　このような状況の中、私ども税務行政に携
わるものにとりましては、適正かつ公平な課
税及び徴収を実現するとともに、e-Taxの利
用促進や納税者の利便性向上など、納税者の
視点に立った質の高い行政サービスを行って
いくことが重要であり、このような様々な課
題に取り組む際に、多大な御理解と御協力を
いただいている高岡法人会の存在は、大きな
支えであります。
　また、来年10月からの消費税率の10%への
引上げ及び軽減税率制度の実施、更に５年後
には、適格請求書等保存方式（いわゆるイン
ボイス制度）の導入が予定されていることか
ら、引き続き各種研修会等において説明する
など、事業者の皆様に制度の内容を十分理解
していただき、自ら適正な申告・納付を行っ
ていただけるよう、高岡法人会をはじめとす
る関係民間団体の皆様と緊密に連携を図りな
がら、着実な制度の周知・広報や丁寧な相談
対応に取り組んでいるところであります。
　今後とも、皆様方とのコミュニケーション
を大切にして協力関係を深め、税務行政に対
する国民の信頼を揺ぎないものにして参りた
いと存じますので、どうか、税に対するよき
理解者として従来にも増して御協力と御支援
を賜りますようお願い申し上げます。
　結びに当たりまして、高岡法人会のますま
すの御発展と会員の皆様方の御健勝と事業の
御繁栄を心から祈念いたしまして、私の挨拶
とさせていただきます。
��������������������

【高岡税務署長略歴】
平成20年７月　富山税務署 総務課長
平成21年７月　金沢税務署 特別国税調査官
平成23年７月　金沢国税局 調査査察部
 特別国税査察官
平成26年７月　富山税務署 筆頭副署長
平成28年７月　国税庁長官官房金沢派遣主任 
 国税庁監察官
平成29年７月　金沢国税局 調査査察部
 査察第一部門統括国税査察官
平成30年７月　高岡税務署長
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就任の御挨拶　　

税務署定期異動及び年調説明会日程
事務局長　坂　井　昌　彦　　　　　　　　

税務署だより

高岡税務署定期人事異動　　 平成30年７月10日発令

平成30年分年末調整説明会及び軽減税率制度等説明会日程表
日　程 時　　　間 会　　　　　場 対象地域

１１月20日㈫ 13時30分〜１６時　　　　　　　 氷見水産センター 氷見市

１１月2１日㈬ 13時30分〜１６時　　　　　　　 アイザック小杉文化ホール（ラポール） 射水市

１１月22日㈭ 9時30分〜１2時/13時30分〜１６時 富山県高岡文化ホール 高岡市
　※説明会に関する問い合わせ先
　　高岡税務署／TEL　0766（21）2501（代表）
　　　　　　　　（自動音声案内で「２」（税務署）を選択してください。）

官　　　　　職 氏　　　名 前　　　　　　職
署 　 　 　 　 　 長 蛯 　 谷 　 栄 三 郎 局 調 察 査察１統査官

副 署 長 西 　 出 　 由 　 紀 金沢派遣 国税庁監察官

総 務 課 長 越 　 野 　 　 　 豊 砺 波 署 総 務 課 長

管 理 運 営 第 一 部 門 統 括 官 太 　 田 　 勝 　 久 局 徴 収 管 運 実 専 官

管 理 運 営 第 二 部 門 統 括 官 釜 　 田 　 　 　 衛 高 岡 署 管運３統括官

管 理 運 営 第 三 部 門 統 括 官 浅 　 田 　 登 志 男 富 山 署 酒 類 指 導 官

特 別 国 税 調 査 官（ 法 人 ） 瀧 　 本 　 和 　 嗣 金 沢 署 法 人 特 官

特 別 国 税 調 査 官（ 法 人 ） 永 　 坂 　 一 　 雄 輪 島 署 法 人 統 括 官

法 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官 遠 　 藤 　 弘 　 和 局 課 税 消費総活主査

法 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官 原 　 田 　 達 　 成 （ 留 　　　　任 ）

法 人 課 税 第 三 部 門 統 括 官 武 　 隈 　 蘭 　 子 （ 留 　　　　任 ）

法 人 課 税 審 理 専 門 官 老 　 田 　 時 　 男 富 山 署 法人３統括官

法 人 課 税 連 絡 調 整 官 東 　 　 　 和 　 孝 局 総 務 事管事管係長

　このたび、長井専務
理事の後任として、事
務局長に就任いたしま
した坂井でございます。
　国税の職場を今年７
月に退職し、長井専務
理事とのご縁により、

高岡法人会にお世話になることになりました。
　現職時代は、高岡税務署の法人課税部門の
連絡調整官及び署長として、高岡法人会の皆
様方には大変お世話になりました。
　高岡法人会は、正しい税知識の普及や納税
意識の高揚に取り組むとともに、地域社会と

の共生を目指した社会貢献活動を活発に行う
など、幅広く事業活動を展開されており、多
田会長はじめとする歴代の役員並びに会員の
皆様方のたゆまぬご努力の賜物であると感じ
ていたところであります。
　今後は、私も事務局の一員として歴史と伝
統のある「高岡法人会」の益々の発展のため、
微力ではありますが、誠心誠意、事業活動に
取り組んでまいる所存でございます。
　会員の皆様方には、ご支援、ご指導を賜り
ますようお願い申し上げ就任の挨拶といたし
ます。
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平成31年度税制改正に関するアンケート結果（全国/高岡）

アンケート結果

 問１  法人税／法人実効税率
　我が国の法人実効税率は、「課税ベースを拡大しつつ税率を引き下げる」という考えの下、29.97％（平成30年度は
29.74％：資本金１億円超の企業の場合の計算）まで引き下げられましたが、OECD加盟国の法人実効税率平均は約
25％、アジア主要10カ国の平均は約22％となっています。また、アメリカでは、これまで約41％であった法人実効税
率が約28％に引き下げられました。今後の日本の法人実効税率のあり方についてどう考えますか。
　①課税ベースを拡大し、法人実効税率をさらに引き下げる
　②課税ベースを拡大することなく、法人実効税率をさらに引き下げる
　③課税ベースを拡大するのであれば、法人実効税率のさらなる引き下げは必要ない
　④わからない
　⑤その他
　
　
　
　

① ② ③ ④ ⑤ 合　　　計
回 答 数（全国） 4,327 3,980 1,397 1,205 145 11,054
　 〃 　（高岡） 　 18 　 25 　　8 　　2 　1 　　54
占率〈全国/高岡〉39.1％/33.3％ 36.0％/4６.3％ 12.6％/14.8％ 10.9％/3.7％ 1.3％/1.9％ 100.0％/100.0％

　
 問２  法人関係／中小企業の設備投資
　平成30年度税制改正では、地域の中小企業による設備投資の促進に向けて、中小企業が行う一定の設備投資につい
て、固定資産税（償却資産）の課税標準を最初の３年間、ゼロ以上２分の１以下の範囲内（市町村条例で定める割合）
とする特例措置が創設されます。あなたの会社では、本制度についてどう対応しますか。
　①本制度が創設されたことも踏まえ、設備投資をする予定である
　②本制度が創設されたことも踏まえ、設備投資を検討したい
　③設備投資はしない予定である
　④わからない
　⑤その他

① ② ③ ④ ⑤ 合　　　計
回 答 数（全国） 1,078 3,872 4,437 1,124 567 11,078
　 〃 　（高岡） 　 10 　 2６ 　　9 　　6 　3 　　54
占率〈全国/高岡〉 9.7％/18.5％ 35.0％/48.１％ 40.1％/16.7％ 10.1％/11.1％ 5.1％/5.6％ 100.0％/100.0％

　
 問３  法人関係／中小企業の賃上げ
　デフレ脱却と経済再生に向け、持続的な賃上げを強力に後押しする観点から、平成30年度税制改正では所得拡大促
進税制が見直され、一定以上の賃上げ等を行った場合に、給与等支給増加額の一定割合を税額控除できる措置が講じ
られます。あなたの会社では今年の賃上げ等（定期昇給・ボーナスを含む）についてどう対応しますか。
　①税制が見直されたことも踏まえ、賃上げ等をする予定である
　②税制が見直されたことも踏まえ、賃上げ等を検討したい
　③賃上げ等は困難である
　④その他

① ② ③ ④ 合　　　計
回 答 数（全国） 2,031 3,864 4,012 1,165 11,072
　 〃 　（高岡） 　 14 　 １8 　 12 　 10 　　54
占率〈全国/高岡〉18.3％/26.0％ 34.9％/33.3％ 36.2％/22.2％ 10.5％/18.5％ 100.0％/100.0％

　「課税ベースの拡大」とは、法人課税のかかる範囲や対象を広げること。今般の我が国の税率引き下げに際
しては、「課税ベースを拡大しつつ税率を引き下げる」という考えの下、外形標準課税の拡大や欠損金繰越控
除の見直し等、大企業を対象にした改正が行われ、代替財源が確保されました。
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アンケート結果

 問４  事業承継／事業承継の時期
　中小企業経営者の高齢化が急速に進展する中で、日本経済の基盤である中小企業の円滑な世代交代は、待ったなし
の課題となっています。あなたの会社の事業承継の時期（予定を含む）についてお答えください
　①５年以内
　②６〜10年以内
　③10年以上先
　④すでに事業承継を終えた
　⑤事業を承継しない
　⑥その他

① ② ③ ④ ⑤ ⑥ 合　　　計
回 答 数（全国） 2,592 2,918 2,011 1,723 847 980 11,071
　 〃 　（高岡） 　 １4 　 11 　　7 　 13 　4 　5 　　54
占率〈全国/高岡〉23.4％/2６.0％ 26.4％/20.4％ 18.2％/12.9％ 15.6％/24.1％ 7.7％/7.4％ 8.9％/9.2％ 100.0％/100.0％

　
 問５  事業承継／事業承継税制
　平成30年度税制改正では、中小企業の代替わりを促進するため、10年間の特例措置として、贈与税・相続税の納税
猶予制度の抜本的な拡充が行われます。今般の改正を踏まえて、事業承継についてどう考えますか。
　①今回の改正により円滑な事業承継が期待できると思う
　②納税猶予制度を利用した事業承継は難しいと思う
　③わからない
　④その他
　
　
　
　
　

① ② ③ ④ 合　　　計
回 答 数（全国） 3,705 2,697 3,711 951 11,064
　 〃 　（高岡） 　 23 　 17 　　9 　5 　　54
占率〈全国/高岡〉33.5％/42.６％ 24.4％/31.5％ 33.5％/16.7％ 8.6％/9.2％ 100.0％/100.0％

　
 問６  消費税／軽減税率制度
　2019年10月より消費税の軽減税率制度が実施される予定となっています。軽減税率が導入された場合、あなたの会
社で特に懸念される点があれば、以下より２つ以内で選んで下さい。
　①レジスターなど新たな設備投資　　　　　　②ソフトウェアの変更や新規購入
　③事務負担の増加による人件費の負担増　　　④軽減税率についての社員教育
　⑤繁雑な経理処理　　　　　　　　　　　　　⑥適正な価格表示
　⑦特に問題はない　　　　　　　　　　　　　⑧その他

① ② ③ ④
回 答 数（全国） 811 3,111 1,656 1,562
　 〃 　（高岡） 　2 　 22 　 7 　 2
占率〈全国/高岡〉 7.3％/2.5％ 28.0％/2６.8％ 14.9％/8.5％ 14.0％/2.5％

⑤ ⑥ ⑦ ⑧ 合　　　計
回 答 数（全国） 4,６99 1,307 3,347 543 11,120
　 〃 　（高岡） 　 25 　　6 　 17 　1 　　82
占率〈全国/高岡〉42.3％/30.5％ 11.8％/7.3％ 30.1％/20.7％ 4.9％/1.2％ 100.0％/100.0％

「納税猶予制度」とは、一定の要件を満たせば、相続又は贈与により取得した非上場株式に対応する相続税、
贈与税の納税が猶予される制度。今回の改正では、①納税猶予対象の株式制限（発行済議決権株式の３分の２）
を撤廃し、納税猶割合を80％から100％に引き上げ②雇用確保要件（５年間で平均８割以上）の弾力化③対象
を複数（最大３名）の後継者に拡大④経営環境の変化に対応した納税猶予税額の減免制度の創設等が行われます。
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アンケート結果

 問７  消費税／軽減税率対策補助金
　政府は、中小企業・小規模事業者の軽減税率実施への対応を円滑に進めるため、2019年９月30日までに補助事業を
完了することを期限として軽減税率対策補助金（複数税率対応レジの導入、受発注システム改修にかかる費用の一部
を補助する制度）の申請受付を行っています。あなたの会社では、当該補助金を利用したレジの導入、受発注システ
ムの改修などを行いましたか。
　①すでに補助金を利用して対応した
　②これから補助金を利用して対応する予定である
　③補助金を利用しないで対応する（した）
　④複数税率に対応したレジの導入やシステム改修は必要ない
　⑤その他

① ② ③ ④ ⑤ 合　　　計
回 答 数（全国） 255 1,730 2,009 4,６55 2,365 11,014
　 〃 　（高岡） 　1 　 7 　 9 　 24 　 13 54
占率〈全国/高岡〉 2.3％/1.9％ 15.7％/12.9％ 18.2％/16.7％ 42.3％/44.4％ 21.5％/24.1％ 100.0％/100.0％

　
 問８  消費税／価格転嫁
　2019年10月に消費税率が10％に引き上げられる予定です。あなたの会社の価格転嫁の見通しについてお伺いします。
　①全額転嫁できる
　②大部分は転嫁できる
　③一部しか転嫁できない
　④全く転嫁できない
　⑤その他

① ② ③ ④ ⑤ 合　　　計
回 答 数（全国） 4,4１5 3,814 1,440 756 603 11,028
　 〃 　（高岡） 　 2６ 　 17 　　7 　4 　0 　　54
占率〈全国/高岡〉40.0％/48.１％ 34.6％/31.5％ 13.1％/13.0％ 6.9％/7.4％ 5.5％/0.0％ 100.0％/100.0％

　
 問９  個人所得課税／給与所得控除
　平成30年度税制改正では所得税改革として、給与所得控除及び公的年金等控除が一律10万円引き下げられ、基礎控
除が一律10万円引き上げられます。また、年収850万円超の給与所得者は、給与所得控除の上限額が220万円から195
万円に引き下げられます。今回、一定額以上の給与所得者の負担が増えることについてどう考えますか。
　①一定額以上の給与所得者が負担増となるのは仕方がない
　②一定額以上の給与所得者ばかりに負担を求めるべきではない
　③わからない
　④その他

① ② ③ ④ 合　　　計
回 答 数（全国） 5,682 4,164 958 219 11,023
　 〃 　（高岡） 　 21 　 28 　3 　2 　　54
占率〈全国/高岡〉51.5％/38.9％ 37.8％/5１.8％ 8.7％/5.6％ 2.0％/3.7％ 100.0％/100.0％

　
 問10  個人所得課税／公的年金等控除
　今般の所得税改革では、公的年金等の収入が年1,000万円を超える場合の公的年金等控除に上限が設けられると
ともに、公的年金等以外の所得が1,000万円を超える場合は、控除額が引き下げられる措置が講じられます。今後も、
公的年金等控除などの縮小が検討されることになっていますが、高齢者の負担についてどう考えますか。
　①一定の所得がある高齢者に負担を求めるのは仕方がない
　②高齢者の負担はこれ以上増やすべきではない
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　③わからない
　④その他

① ② ③ ④ 合　　　計
回 答 数（全国） 7,5６１ 2,799 562 147 11,069
　 〃 　（高岡） 　 42 　 10 　2 　0 　　54
占率〈全国/高岡〉６8.3％/77.8％ 25.3％/18.5％ 5.1％/5.6％ 1.3％/0.0％ 100.0％/100.0％

　
 問11  地方財源／森林環境税
　平成30年度税制改正大綱では、市町村が実施する森林整備等（間伐や人材育成・担い手の確保、木材利用の促進等）
に必要な財源に充てるため、「森林環境税（仮称）」の創設が明記されています。本制度は、現在、復興財源確保のた
め個人住民税均等割に年１千円が上乗せされていますが、その徴収が終了した後の平成36年度から使途を変更する形
で導入されます。本制度の創設についてどう考えますか。
　①地球温暖化防止などの観点から評価できる
　②地方で既に導入されている同じ目的の税との調整等、多くの問題があり、評価できない
　③わからない
　④その他
　
　
　

① ② ③ ④ 合　　　計
回 答 数（全国） 3,905 4,509 2,387 232 11,033
　 〃 　（高岡） 　 22 　 19 　 12 　1 　　54
占率〈全国/高岡〉35.4％/40.7％ 40.9％/35.2％ 21.6％/22.2％ 2.1％/1.9％ 100.0％/100.0％

　
 問12  地方の行財政改革
　行財政改革を推進するためには、国ばかりでなく地方においても自立、自助の体質構築が求められます。特に優先
すべき検討課題を以下より２つ以内で選んでください。
　①国と地方の役割分担の明確化と地方への権限移譲
　②地方税財源の充実
　③道州制の検討など広域行政による効率化
　④さらなる市町村合併の推進による基礎自治体の拡充
　⑤地方議会のスリム化と納税者視点に立ったチェック機能の確立
　⑥地方公務員給与の適正化など行政のスリム化
　⑦その他

① ② ③ ④
回 答 数（全国） 4,637 2,534 1,948 1,248
　 〃 　（高岡） 　 24 　 13 　 15 　　2
占率〈全国/高岡〉41.7％/22.9％ 22.8％/12.4％ 17.5％/14.3％ 11.2％/1.8％

⑤ ⑥ ⑦ 合　　　計
回 答 数（全国） 4,985 4,798 221 11,120
　 〃 　（高岡） 　 27 　 24 　0 　 105
占率〈全国/高岡〉44.8％/25.7％ 43.１％/22.9％ 2.0％/0.0％ 100.0％/100.0％

　
※回答率は、回答数を集計枚数で除した数字である。

　地方の森林環境・水源環境の保全等を目的とした税は、超過課税という形で全国37の府県及び１市（平成28
年度末時点）において実施されている。
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青年部会 第33回定時総会

平成30年６月７日㈭　ホテルニューオータニ高岡

青年部会情報

　６月７日㈭ホテルニューオータニ高岡において、青年部会第33回定時総会が、会員24名、
ご来賓として西島高岡税務署長、多田高岡法人会会長はじめ多数のご臨席のもと開催された。
　総会は、司会の高野副部会長が開会宣言を行い、続いて来賓紹介の後、開部会長が「租税教
育活動の根幹をなす租税教室を６小学校で実施し、今年度も、更なる租税教育活動に力を入れ
ながら恒例になりました「全国青年の集い岐阜大会」にも参加し、全国の租税教室の実施状況
など、見聞を広めたいと挨拶された。
　続いて、卒業生７名の紹介の後、卒業生代表として、高田相談役より卒業の挨拶、ご来賓よ
りご祝辞をいただき、総会は滞りなく終了した。
　総会に先立ち、合同記念講演会として、㈱Clearwoods 代表取締役 森 透匡氏より、「元刑事
に学ぶビジネスや日常生活で役立つ心理の見抜き方」と題し、講演をいただき、青年部会、女
性部会会員は終始熱心に聴講された。

❖各種研修会に参加して、幅広い知識を習得し発想力を鍛え、時代の先取りし経営感覚
を養い、部会活動にも参加し異業種の仲間たちとネットワークを広げてみませんか。

【部会員の資格及び年部会費】
◉青年部会　親会会員企業（経営に携わる方）の満50歳まで……年部会費／3,000円

◉女性部会　親会会員企業（女性の代表者又は役員の家族）……年 会 費／2,000円

〈申し込み〉法人会事務局（23−8855）または、各部会役員まで。

青年部会・女性部会会員募集 あなたも仲間に� 入りませんか�
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〜租 税 教 室〜

平成29年度租税教育活動（租税教室）を実施　　　　　　

青年部会情報

われわれ法人会青年部会は法人会の目的である「税知識の普及、納税意
識の高揚」の基本理念に立脚し「租税教育活動」を大きな柱と位置付け
積極的に推進します。

　小学６年生を対象に、青年部会のメンバーが講師となって子供達に生活の中での税金
の使われ方や役立つ税金に関するクイズやスライドを使って租税教室を行った。

♢法人会青年部会「租税教育活動」スローガン♢

高岡市（2校）・氷見市（2校）・射水市（2校）で実施�

　氷見市立湖南小学校
◀１月16日㈫
　６年生　29名

租 税 教 室 実 施 校

高岡市立定塚小学校　
１月25日㈭▶

６年生　72名　

租税教室実施校桜植樹　氷見市立湖南小学校
３月12日㈪
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女性部会 第28回定時総会

平成30年６月７日㈭

女性部会情報

　６月７日㈭ホテルニューオータニ高岡において会員43名、
西島高岡税務署長、多田高岡法人会会長はじめ来賓各位の
ご出席のもと女性部会第28回定時総会が、盛大に開催され
た。山田副会長の司会で来賓紹介の後、渡辺会長が挨拶され
た。引き続いて総会成立の報告、議長から議事録署名人とし
て横田理事・若野理事が指名され、廣瀬副会長が議案説明を
し、審議にはいった。会計監査では、四方監事より監査報告
があり、それぞれの議案について原案通り可決承認された。
　最後に、西島高岡税務署長、多田高岡法人会会長よりご祝
辞をいただき総会は滞りなく終了した。
　総会後、㈱Clearwoods 代表取締役 森 透匡氏による『元
刑事に学ぶビジネスや日常生活で役立つ心理の見抜き方』と
題して講演があり、熱心に聴講した。

　第13回法人会全国女性フォーラム山梨大会が、アイメッセ山梨で開催された。全国から約
1,600名の女性部会員が集まり、フリーアナウンサー国井雅比古氏が、『小さな旅し私〜人との
出会いと発見〜』と題し講演。その後式典・懇親会が盛大に行われた。
　来年４月、全国大会は富山県での開催が予定されており、県下女性部会から53名参加し、式
典での富山大会のＰＲ、また、懇親会では全員でこきりこ節、越中八尾おわら踊りを披露した。
全国の女性部会員から来年の富山が楽しみだという声も聞かれた。
　最終日に河口湖からの雄大な富士山を見学。来年の富山大会に向けて、各地の女性部会員と
も交流できた有意義な３日間となった。

　女性部会では、教養講座として㈱能作の工場見学と鋳物体験を開催した。工場見学では生型
鋳造の流れにそって見学。ひとつひとつ手作業の仕上げ工程も見せていただいた。

　鋳造体験では、ぐい呑み、
小鉢、小皿、トレーなどの
中から各自選択し製作にか
かった。鋳物砂の中に型を
いれ、鋳造、と作品が仕上
がるまで、参加者は真剣に
取り組んだ。

教養講座 『㈱能作見学、鋳物体験』� 平成30年７月３日㈫

全国女性フォーラム山梨大会� 平成30年４月11日㈬〜13日㈮
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社会貢献活動と租税教室

　法人会女性部会では、租税教育活動の一環
として、将来を担う子供たちに税を正しく理
解してもらうとともに、図工学習にも貢献す
るため、小学生高学年を対象とした「税に関
する絵はがきコンクール」を平成22年度から、
全国で実施している。
　今年度高岡法人会女性部会は、高岡市・射
水市・氷見市の小学５・６年生から727名の
応募があった。審査会では、女性部会役員と
元美術教諭の山達雅美先生をお招きし、10作
品を選んだ。
　高岡市立伏木小学校秋元さんに、高岡税務
署長賞が選ばれた。

『税に関する絵はがきコンクール』審査会� 平成30年２月２日㈮

女性部会情報

　女性部会では、高岡市立中田小学校６年生と県内の公共施設を見学する租税教育バスを運行
した。
　今年度は射水市消防本部、富山県議会議事堂、高岡税務署を訪れた。
　高岡税務署では、女性部役員が、租税教室で講師となり、未来を担う子供達に、税金が無く
なった世界はどうなるか、身近な生活の中に税が使われている事、「税」はとても大切であると、
伝えた。
　子供達からは「税」は無くてはならない大切なものと言う事がわかったと感想が寄せられた。

　女性部会主催による税務研修会が開
催された。講師として、西島高岡税務
署長をお迎えし「酒税の歴史と最近の
酒類行政」と題し講演された。
　研修会では、酒税の歴史や、税にま
つわる言葉の語源、時代とともに変化
する酒税に関する研修で、会員は熱心
に受講した。　

女性部会税務研修会� 平成30年２月２日㈮

租税教育バス 高岡市立中田小学校� 平成30年７月30日㈪
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───　企　業　の　皆　様　───

法人会 自主点検チェックシートを活用していますか？

自 主 点 検
チェックシート
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自 主 点 検
チェックシート

①「自主点検チェックシート」を作成していることを
記載してください。

　税務コンプライアンスの向上のため、「自主点検チ
ェックシートの活用」に取り組んで頂いていること
と思います。チェックシートを作成している場合に
は、「法人事業概況説明書」の「15帳簿類の備付状況」
欄に、「自主点検チェックシート」と具体的に記載
します。

法人会会員の皆様に記載のお願い
②法人会会員であることを「法人事業概況説明書」
に記載してください。

　これまで、法人会の会員であることを表示する主
旨で「会員証シール」を申告書の所定の位置に貼付
することとしておりましたが、電子申告の普及に
より、「会員証シール」の貼付に代わるものとして、
税務署提出書類である「法人事業概況説明書」に「法
人会の会員であること」を記載します。

お問い合わせ先

（記載例）

自主点検チェックシート

（記載例）
高岡法人会 会員

理事、○○委員

高岡法人会 電話番号等 0766−23−8856
URL等 http://www.houjin-takaoka.com/

表 裏

① ②

◎自主点検チェックシートを活用した場合には、「法人事業概況説明書」
に（法人会 自主点検チェックシート）と記入することができます。
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国 税 の 窓
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国 税 の 窓
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国 税 の 窓
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国 税 の 窓
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事業承継税制について
税 理 士　舘　田　康　弘

税理士会だより

　中小企業は日本の企業数の約99%、その従業員は全体の約70%を占め、雇用の創出や新技術
の開発など、地域経済のけん引役として、我が国の経済社会において重要な役割を果たしている。
　報道によると、2025年には中小企業・小規模企業の経営者の６割以上が70歳を超え、その約
半数が廃業を予定しているとのことである。
　中小企業・小規模企業者が今後も継続・発展させていくために、次世代へスムーズに事業承
継を進めることが求められている。
　経営者だけで抱え込まず、国や県に設置された公的な窓口、金融機関、商工会議所、商工会、
税理士会など事業承継を支援する機関や専門家に相談することが重要だ。

　税制面においても、平成30年度税制改正において事業承継税制の見直しが行われ、10年間の
特例措置として適用要件など大幅な緩和がなされた。
①　経営環境変化に対応した減免制度の導入

　＜現　行＞後継者が自主廃業や売却を行う際、経営環境の変化により株価が下落した場合で
も、承継時の株価を基に贈与・相続税が課税されるため、過大な税負担が生じうる。

　＜改正後＞売却額や廃業時の評価額を基に納税額を計算し、承継時の株価を基に計算された
納税額との差額を減免。（経営環境の変化による将来の不安を軽減）

②　対象株式数の上限を撤廃し猶予割合を100%に拡大

　＜現　行＞納税猶予の対象になるのは、発行済議決権株式,総数の２／３まで。相続税の納

税猶予割合は80%。

　＜改正後＞対象株式数の上限を撤廃し全株式が適用可能に。また、納税猶予割合を100%に
拡大。（事業承継時の贈与税・相続税の支払負担をゼロ）

③　雇用要件を抜本的な見直し

　＜現　行＞事業承継税制の適用後、５年間で平均８割以上の雇用を維持しなければ、猶予さ
れた税額の全額を納付。

　＜改正後＞５年平均８割が未達成でも猶予を継続可能に。（経営悪化等が理由の場合、認定
支援機関の指導助言が必要）（人手不足等を踏まえた柔軟な制度に）

④　対象者の制限を大幅に緩和

　＜現　行＞一人の先代経営者から、一人の後継者へ贈与・相続される株式が対象
　＜改正後＞親族外を含む複数の株主から、代表者である後継者（最大３人）への承継も対象

に。（多様な事業承継が対象に）
⑤　相続時精算課税制度の適用範囲の拡大

　＜現　行＞60歳以上の父母又は祖父母から、20歳以上の子又は孫への贈与が相続時精算課税
の対象。

　＜改正後＞現行制度に加えて、事業承継税制の適用を受ける場合には、60歳以上の贈与者か
ら、20歳以上の後継者への贈与を相続時精算課税制度の対象とする。（贈与者の子や
孫でない場合でも適用可能）
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新春時局講演会と新入会員交流会の集い！
　　公益共催セミナーと税経セミナー

法人会活動報告

【開催日】　平成30年３月８日㈭
【場　所】　高岡商工ビル４階会議室
【参加者】　会員23名
【講　師】　弁護士法人　ALG&Associates

　　　　　　執行役員・弁護士　家　永　勲 氏
【テーマ】　「未上場会社における
 役員責任対策セミナー」

【開催日】　平成30年７月12日㈭
【場　所】　高岡商工ビル４階会議室
【参加者】　会員38名　

【講　師】　中小企業診断士　河合　正尚　氏
【テーマ】　「軽減税率導入に向けた事前準備と
 実務対策」

　第４回「新入会員交流会の集い」が、１月18日㈭、ホ
テルニューオータニ高岡に、新入会員企業と法人会役員
他26名が参集して行われた。
　第１部では、法人会の概要と事業活動状況を紹介、第
２部では、参加者企業の紹介と特に申し出のあった２企
業のPR（プレゼン）が行われた。引き続き、異業種交
流懇親会に移り、名刺交換などが行われ、新たな人脈の
構築とビジネスチャンスの場に期待を込め、なごやかな
雰囲気のなか、新入会員交流会は無事終了した。

新入会員企業のPR（プレゼン）で新たなビジネスチャンス�

❖《７月・税経セミナー》

������������������������������������������

◆日　時／１月18日㈭　14時

◆場　所／ホテルニューオータニ高岡４階

◆演　題／「2018年の政治経済情勢を読む」

◆講　師／㈱双日総合研究所チーフエコノミスト
　　　　　　　　　　　　　吉　崎　達　彦 氏

定　例　研　修　会

新春時局講演会

❖《３月・公益共催セミナー》
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雇用管理研修会と法人税実務講座（初級）
　　　 社会貢献活動、決算期別研修会

 

法人会活動報告

【場　所】　高岡商工ビル４階会議室　　
【参加者】　60名
【講　師】　税理士　油　谷　奈津紀 先生
　★第１回（６月27日）
　　・法人会「自主点検チェックシート」作成要領について
　　・法人税と会社の知識
　★第２回（７月４日）
　　・貸借対照表科目と税務調整
　★第３回（７月11日）
　　・損益計算書科目と税務調整
　★第４回（７月26日）
　　・消費税の計算と申告
　　・法人税の手続 修了賞授与式

恒例�高岡古城公園の
　　　清掃美化活動に参加

【開催日】　平成30年４月18日㈬
【参加者】　会員116名、一般１名
【場　所】　富山県高岡文化ホール（多目的小ホール）
【講　師】　①みやもと社会保険労務士事務所

　　社会保険労務士　宮　本　敦　子 氏
　「年次有給休暇とその他の休暇に関する
　　　　　　　　　　基礎知識と最近の話題」
②（独）高齢・障害・求職者雇用支援機構
　　給付金・助成金担当　鷲　塚　雅　恵 氏
　「障害者雇用納付金制度に基づく助成金について」
③（独）高齢・障害・求職者雇用支援機構
　　高齢者雇用給付担当　高　地　伸　政 氏
　「平成30年度65歳超雇用推進助成金について」

◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇法人税実務講座（初級）

雇 用 管 理 研 修 会　

★８月５日㈰朝６時30分、高岡法人会では、
役員企業に呼びかけ、恒例の高岡古城公園

清掃美化運
動に20名が
参加し、社
会貢献活動
を行った。

 

【講　師】
　高岡税務署法人課税
　 荒木審理専門官
【場　所】
　高岡商工ビル４階会議室
【内　容】
　決算における主な注意点
 （改正点含む）他
◎２月〜４月決算法人対象
【開催日】
　平成30年３月６日㈫
 　54名
◎５月〜７月決算法人対象

【開催日】
　平成30年６月21日㈭
  13名

決算期別研修会



高岡法人会報 23

主催：公益社団法人　高岡法人会

─税を考える週間─ 特別講演会のご案内
☆　☆　☆　テ　ー　マ　☆　☆　☆

『日本経済の大転換点、中小企業にチャンスあり』

新会員のご紹介　　　平成30年１月〜　　　
新 会 員 紹 介

◎高岡市　 
㈲光栄産業 和泉　光男 戸 出 町
㈱竹下工業 竹下　裕二 蓮 花 寺
㈱中谷 中谷　文一 福岡町西川原島
㈱高美工業 柳　　安奈 井口本江

（医社）畑歯科医院 畑　　直宏 坂 下 町
㈲竹村金型製作所 竹村　武彦 石　　瀬
㈱大希 前田喜美子 戸 出 町
協同組合 高岡総合給食センター 木田　勝也 美 幸 町
医療法人社団 仁清会 石黒　信治 中川園町
㈱フィオーレ 前田　　勉 中川本町
◎氷見市　 
マルヤ鱈場水産㈱ 矢田部吉史 朝日本町

法　　人　　名 代表者名 町　名

平成30年度法人会費（前期４月〜９月分）の納入と
預金口座振替制度採用のお願い�

★日　時　平成30年11月15日㈭　14時〜15時30分

★会　場　富山県高岡文化ホール　（多目的小ホール）
　　　　　　 高岡市中川園町13−１（0766-25-4141）
★講　師　経済ジャーナリスト
　　　　　経済政策シンクタンクハーベイロード・ジャパン副代表　内田　裕子　氏

〒933-0912　高岡市丸の内１番40号
　　　　　　高岡商工ビル内
　　　　　　TEL 0766−23−8855
　　　　　　FAX 0766−26−1216
発　行　人　公益社団法人　高岡法人会
発　行　日　平成30年８月20日
印　刷　所　平田印刷㈱

◆[プロフィール]
　玉川大学文学部芸術学科卒業後、大和証券に入社。トレーダーを経
験後、広報部へ異動。同社の社内TV放送「大和サテライト」のキャ
スターに抜擢され、マーケット情報や経営者・アナリストとの対談番
組へ多く出演する。その後、大和インベスターリレーションズで企業
IRのコンサルティングを経験。2000年、財部誠一事務所へ移籍。経
済ジャーナリストとしての活動を始める。テレビ朝日系「サンデープ
ロジェクト」の経済特集チームで取材活動をした後、BS日テレ「財
部ビジネス研究所」に出演。老舗企業の経営者にインタビューする「百
年企業に学べ」のコーナーを担当。現在、BSイレブン「財部誠一の
異見拝察」、テレビ神奈川の経済番組「神奈川ビジネスUp To Date」
ではメインキャスターとして出演中。経営者のインタビューを得意と
し、上場企業から中小企業、ベンチャー企業まで規模、業種を問わな
い。製造業の現場取材が多く、国内だけでなく海外にも赴く。講演講
師、パネルディスカッションのモデレーターなど多数
◆[著 書]
PHP新書『三越伊勢丹モノづくりの哲学
　　  新たな挑戦はすべて現場から始まる』 【17年１月】
PHPビジネス新書『負けない投資〜経済ジャーナリストの実践術』
 【11年12月】
◆[TV出演]
BSイレブン「財部誠一の異見拝察」取材レポーター【16年4月〜現在】
テレビ神奈川「神奈川ビジネスUp To Date」キャスター
 【15年4月〜現在】
テレビ朝日「週刊ニュースリーダー」コメンテ―ター 【不定期】
テレビ朝日「グッド!モーニング」コメンテーター 【不定期】

入場無料

事務局だより

賛 助 会 員 名 代表者名 所在地

トータルハウジング総建 表　　　賢 高岡市米島
杉林行政書士事務所 杉林　政孝 高岡市太田
邦鳶工業 斉藤　邦広 射水市南太閤山

❖賛 助 会 員

BS日テレ「財部ビジネス研究所」取材レポーター
 【06年４月〜13年９月】
日本テレビ「爆笑問題&ブラマヨのニュースの金庫番」コメンテーター
 【11年６月】
テレビ朝日「サンデープロジェクト」特集取材レポーター【05年〜09年】
日経CNBC「大和証券ホットライン」キャスター 【95年〜99年】
◆[ラジオ出演]
FMナックファイブ「エコノモーニング」コメンテーター
 【17年７月〜現在】
東京FMデジタルラジオ「経済コンシェルジェ」ナビゲーター 
 【06年11月〜07年３月】
USEN「ビジネス・ステーション」ナビゲーター【05年10月〜07年１月】
◆[コラム連載]
アクサ生命 顧客向け小冊子「アドバンス」経済コラム
 【15年７月〜16年６月】
日本生命 顧客向け情報紙「元気das boss」経済コラム
 【07年12月〜10年10月】
朝日小学生新聞 「親子で納得 ニュースな経済学」経済コラム
 【09年4月〜09年12月】
月刊誌 ベンチャーリンク「新規上場企業取材レポート」
 【03年10月〜06年１月】 
◆[委員・社外取締役]
横浜市港湾審議会審議委員  【16年７月〜現在】
金沢機工株式会社 社外取締役  【16年７月〜現在】
株式会社工藤建設（東証２部） 社外取締役  【17年９月〜現在】

◎射水市　 
㈲曽根造船所 曽根　　工 三日曽根

法　　人　　名 代表者名 町　名




